
令和 6 年３月１２日 
保護者各位 

認定こども園若松第三幼稚園 
園長 上嶋啓子 

令和５年度アンケート結果について 
 
 早春の候、先日回答いただきましたアンケートに回答いただきありがとうございま
した。今後の保育等に生かしていきたいと思います。皆様から頂いたご意見をまとめ
ました。今後の保育に生かしていただきたいと思います。 
 

１． 若松幼稚園に通わせてよかったと思われる点 

 ・「遊び」を通して子どもたちが想像力や協調性を養っていくことができたと感じます。 

 ・障がいを持っていても受け入れてくれた事です 
 ・〈大切なお友達をつくることができた〉 

自分を大切に思ってくれるお友達と出会い、お友達の良いところに気づけるようにな
りました。 

 ・〈自主・自立〉 
  自分たちで何かに取り組ませる場面が多々あり、自然と責任をもって行動する力が身

についたように感じます。 

 ・成長を感じることが出来る行事がたくさんあり、毎回嬉しい気持ちになれます。先生
方も親切な対応で、感謝しています。 

 ・いつも清潔で、安心しています。 

 ・1 人 1 人の園児の気持ちをしっかりと汲み取ってくれているのが伝わりました。先生
達の園児への接し方がとても良かったです。 

 ・のびのび元気に過ごせました。 

 ・人との関わり方の難しさを学べたと思います。 

 ・園全体があたたかい雰囲気で、担任の先生以外の先生も声をかけてくれるので、安心
して預けることができました。 

 ・園全体で子ども達を見てくれているのが伝わってきました。 
 ・慣れている環境（園）で習い事ができること。 
  →場所が変わるストレスも子供になく、親も送迎の面でとても助かっている。 
 ・それぞれの個性を大切に成長の速度の違いもふまえて、寄り添って保育して頂ける

事。何より、子供が先生に会いたくて登園しています。 
 ・先生方がいつも親身に話を聞いてくださったり、子どもの気持ちに寄り添って接して

くださっている。 
・先生と歩いて帰るのを子供がとても楽しみにしている。また暖かくなったらお願いし
ます。 



 ・くつやスリッパなどをきちんとそろえられるようになっている事です。こちらから言
わなくともきちんとそろえて、他のくつなどもそろえてくれるので嬉しいです。 

 ・何事もチャレンジしてみようという気持ちが育ってきている事です。 

 ・先生方がいつも明るく、穏やかで優しくて園全体の雰囲気が良いので、毎日安心して
通わせることができています。 

 ・子供の興味や関心を大切にしてくれるところが良かったです。 

 ・子どものちょっとしたことでも親身に話を聞いてくださり、その日の子どもの様子を
詳しく伝えていただいたので安心して預けることができました。 

 ・先生方にあたたかくサポートしていただき、子どもも私も、大きく成長できました。 

 ・子供の成長に合わせて幼児教育をしてくれている先生方が子供に対して、きちんと向
き合ってくれている。 

 ・少人数、アットホームな雰囲気の保育や行事で、クラス外の先生方も皆あたたかく声
をかけて下さったこと。 

 ・産休明け～満３歳の入園までの空白期間、一時預かりで預かって下さるシステムで臨
機応変に対応して下さったこと、本当に助かりましたし、子どもにとってもよかった
と思います。 

 ・子ども 1人１人に対する配慮、関わりがとても大切にしてくれていて通わせて良かっ
たと思っています。 

 ・知っている先生がいるので安心できる。 

 ・色んな遊び、歌を覚えてきて、うれしそうに家で教えてくれて、成長を感じます。食
事、日常のマナーも園で教えてくれるので身についてきてる。子供がのびのびと過ご
しているんだなと感じます。 

 ・子供の出来ないことよりも出来ることを沢山ほめてくれたこと。 

 ・先生たちがいつも明るく元気に子どもたちや保護者に接してくれること。 

 ・歴史がある園に通園できて良かった。 

 ・自分も制服のある幼稚園に通っていたので子供も制服が着れて良かった。先生方も優
しい人で良かった。 

 ・様々な行事を通して、行事の意味をしっかりと理解しながら楽しんでいる姿を見て嬉
しく思いました。 

  

２． 心に残った行事・その理由 
●運動会 
 ・組み立て体操ではお互いに支え合って協力する姿に感動。また、リレーではお友達を

一生懸命応援する姿に胸うたれました。 
 ・バルーンをやっているところを見て、皆で一緒に気持ちを合わせて行っている姿が成

長したな、ととても感じました。 
 ・みんなと一緒に踊ったり体操をニコニコしながらやっている様子に成長したなと感動

しました。 
 



 
 ・親だけじゃなく、おばあちゃんも参加できよかった。 
 ・子供が、のびのびと楽しそうにやっていて感動しました。 
●ハロウィン 
 ・親も子供も楽しめる貴重な行事だと思います。 
 ・ハロウィンイベントは役員として準備から当日まで関わらせていただきイベント当日

は子どもたちが楽しんでくれたので良かったです。 
 ・仮装してなりきって、お友達と一緒に楽しめた。 
●おもちゃまつり 
 ・子どもたちの堂々とした姿にこれまでの先生方のご指導に感謝です。保護者のみなさ

んともジェスチャーゲームで盛り上がることができて、うれしかったです。 
 ・保護者のステージ発表楽しかったです。 
 ・小規模だが、あたたかい雰囲気がよかった。 
 ・保護者の皆さんとの交流が嬉しかったです。何より子どもたちの嬉しそうな笑顔が忘

れられません。 
●保育参観 
 ・「ペープサート」内容も子どもたちが考えたと思えないほどおもしろかったです。 
 （発表の内容を決める時に、友だちとケンカしながら相手の“話を聞く”を少しはできる

ようになり、友だちとの関わりをもたせていただき、ありがとうございます。） 
 ・友だちと遊んでいる様子、園での様子を知ることができて良かった。 
 ・普段の様子が見れたこと。 
●ＰＴＡ活動 
 ・お母さん達と交流が持てて良かった。子どもの行事にも参加できて良かった。 
・今年はじめてクラス役員をやらせていただいて、いろいろな行事の準備をしている
時、娘が嬉しそうにママがんばって！！と応援してくれたことがすごく心に残ってい
ます。 

●剣舞 
 ・年長児の剣舞は今後の人生の中でも中々できることではないので貴重な体験ができて

良かったと思います。 
●夏祭り 
 ・子供達と先生達のゆかた姿、じんべい姿を見て花火を見たり踊るのは楽しい。 

大事な行事だと思います。 
●遠足 
 ・子ども達も、とても楽しんでいましたが、小さい組さん達が疲れていたので気になり

ました。 
●十日市ごっこ 
 ・お買い物ごっこが好きになるきっかけになりました。家でもその後毎日のようにやっ

ています。他の子（お兄ちゃん、お姉ちゃん）とのやりとりの様子や、成長の様子が
そばでみられて嬉しかったです。 



●誕生会 
 ・誕生会の後、給食の試食はとてもいいと思いました。試食はもちろんですが子供達が

どんな風に準備をして給食を食べているか見れたのがよかったです。次の誕生会で
は、もっと成長してると思うと楽しみです。 

●毎日の生活 
 ・特に行事では無くても、元気に楽しそうに通園する姿は成長を感じさせてくれまし

た。 
 ・子どもたちの楽しそうな写真や、工作、帰ってきてからのお話など、親がみえていな

い所でのたくさんの“楽しい！”や“発見！”が伝わってきて、初めての行事が特別なも
のになったと思います。 

●おもちゃまつりや運動会 
 ・一生懸命に頑張っている姿がたのもしかったです。いつも楽しみです。 
 ・子どもの頑張っている姿、緊張している姿、成長した姿がみられた。また、人数制限

がないことで、家族みんなで子どもの姿が見る事が出来て、成長を一緒に感じる事が
出来た。 

 ・本人がとっても楽しみにしていて歌やダンスを何日も前から自宅でも練習をしてい
て、当日も張り切って頑張っていたので心に残っています。 

●おもちゃまつりや保育参観 
 ・成長の様子や普段の園での様子が見れて嬉しかったです。 

 

３． 気づいた点・今後期待する点 
 ・保育参観では、担任の先生たちと普段どのように話をし（約束のもと）しているのか

わかりよかった。 
 ・子どもの様子を見ていると、とても楽しく毎日通わせていただいたように感じます。

ただ、先生方が疲れていられる様子が少し心配になります。第一幼稚園の事もあった
ので、職員間の風通しを良くされ、スムーズな運営を期待します。 

 ・常に子供たちと一緒に過ごして下さる先生方には感謝しかありません。第三にして本
当に良かったと思っています。 

 ・おもちゃまつりでの発表が少なくなってしまったのはとても残念でした。 
 ・保護者参加の行事が増えると嬉しいなと思います。PTA 活動（特に年長）は保護者皆

で協力できるよう進めていけるといいなと思います。普段中々お家の方と話す機会が
ないので交流が持てて良かったです。 

・第一幼稚園のことなどで大変な一年だったかと思います。今後は色々なことを三園で
共有していただき改善していただくことはもちろんですが、普段の子どもたちを見て
いれば園でどのような生活をしているかは分かります。毎日、楽しく元気に登園でき
ているのは先生方のおかげだと大変感謝しております。園で働く先生方の職場環境も
しっかりと考えていただき大事にしていただければと思います。 

 ・毎年の春の遠足が、毎回鶴ヶ城なところがすこし気になります・・・。 
 ・いつも一人ひとりに寄り添った保育をありがとうございます。先生方のあたたか 
  い人柄にも接していて心救われるときがあります。 
 ・ほかの園での問題がありましたが、透明化していってほしいです。子供達の為に 
  も先生方の為にも居心地のいい環境になってほしいです。 



 ・運動会やおもちゃまつりでは学年ごとに発表の時間を区切る事で、ゆっくりステージ
を見ることができました。コロナが落ち着いても今のままがいいと思いました。 

 ・いつも丁寧に子どもたちにも保護者にも関わっていただき本当に感謝しています。 
 ・第一幼稚園での不適切保育の反省を生かして、子供たちが安心して通える園づくりを

期待してます。 
 ・子どもたちはもちろんですが、先生や園で働く全ての方が充実した園生活が送れるよ

う願っております。 
 ・人数制限のない行事が増えとても嬉しいです。毎日幼稚園に行くのを楽しみにしてい

るので、ずっとその気持ちのまま通える幼稚園であってほしいです。 
 ・お迎えの際に、一日のご報告とても助かっています！あと、困りごと（○○が遅れ

た、○○ができなかったなど）があった際の先生の原因の考察やアドバイス等ご意見
をいただけますと、解決への糸口になります。 

 ・２、３号認定の方もいるので難しいところもありますが、先生方のお休みもしっかり
とれる体制だとよいと思います。 

 ・玄関前の桜の木の下から駐車場に通ることができる箇所ですが、柵を立てて通ること
ができないようにするべきだと思います。雨が降ると泥が溜まり、それに気付かない
子がすべって転んでしまいます。境目はコンクリートブロックなので余計に心配で
す。対策をお願い致します。 

  ⇒泥を取り、すべらないように対応したいと思います。また、柵を延長して通り抜け
ができないようにします。 

 ・お迎えの時間、年長さんが最後になる事です。迎え時間通りに年長さんも帰れるとう
れしいです。冬ははやめにしてほしい。迎えに行く親からすれば外で待つのが寒いで
す。 

  ⇒改めて、時間を意識して生活したいと思います。 
 ・アンケートのクラス名を書くだけでいいのでは？アンケートなのに保護者氏名まで書

く必要性はあるのでしょうか？ 
  ⇒保護者の方一人一人とのつながりも大切にしていきたいと考え、記名をお願いして

います。 
 ・コドモンでクラスの様子の配信を私も子供も楽しみにしていますが、自分の姿がない

と「休んでないのに何でいないんだろう」と言われたことが何回かあり、親としても
我が子の姿や様子を見れるのは嬉しいことなので「かたよることなく全員の正面の写
真を」とは言いませんが、なるべくなら全員の姿が見れたらうれしいなと感じまし
た。 
⇒子どもたちが夢中になって遊んでいる姿をまんべんなくのせるよう配慮してきまし
た。その週によってはのらない時もあったかと思います。 

 ・名前と顔が分からない先生もいるので、分かるものがあった方が良いと思う。 
  ⇒４月、園だよりに職員紹介を載せたり、玄関に掲示したりしていましたが、今後 

は通年掲示したいと思います。 
 ・提出物の期日が短かったり、行事内容の周知が曖昧、遅いことがある（第一子や 
  働いている方のお家では大変だと思ったことがありました） 
  ⇒１ヵ月前には配布するように致します。 
 
 



 ・おもちゃまつりの衣裳製作、自分が裁縫得意じゃないのもありますが、いつも負担に
感じます。他の園のように、服の色を合わせるだけなどにしてもらえると助かりま
す。衣裳がかっこいいと見栄えはいいですが、働いているお母さんが多いですし、子
供達が一生懸命に演技している姿を見れるだけで充分と思います。 

  ⇒検討していきたいと思います。 
 ・日常の保育の中で、近場の散歩とかは難しいんでしょうか？暖かくなると、他園の子

供達の散歩を見る事があるので・・・。 
  ⇒散歩計画を作成し、行っておりましたが、令和５年度は少なかったかもしれませ

ん。令和６年度は、子どもたちの発達状況に応じて行っていきたいと思います。
尚、御家庭でも親子で手をつないで散歩の経験を増やして下さい。 

 ・延長保育料を定額制にしてほしい。また、集金も現金ではなく、コドモン経由で引き
落しにして頂けるととても助かります。（小学校の子どもクラブでは上記での集金でと
ても便利だなと感じているため） 

  ⇒集金方法は口座引き落としにしたいと思います。 



令和 6 年３月１２日 
保護者各位 

認定こども園若松第一幼稚園 
園長 上嶋啓子 

令和５年度アンケート結果について 
 
 早春の候、アンケートに回答いただきありがとうございました。皆様から頂いたご意見をまとめました。
今後の保育に生かしていただきたいと思います。 
 

１，若松幼稚園に通わせて良かったと思われる点について 

・家庭ではできない遊び、行事などたくさん経験できること。 
・集団行動でいろいろな子と仲良くでき、友達がたくさんできたこと。 
・大きな声で挨拶ができるようになったこと。 ・挨拶をしっかりできるようになったこと。 
・礼儀正しくなったこと。 
・発達の部分や社会性を幼稚園で学ぶことができた。 
・子どもから幼稚園が楽しいとよく聞くこと。 
・何より子どもが幼稚園に行くことを楽しみにしていること。 
・みかんちゃんルームでは未満児が同じ部屋で過ごせたので、幅広い月齢の子と触れ合えたこと。 
・子どもとしっかり向き合って小さな変化や気になる点を見逃さずに丁寧に対応してくださる先生がい

たこと。 
・人数は多くないものの仲良くまとまりのあるクラスで楽しく過ごせたこと。 
・それぞれの学年が１クラスで編成されているので、子どもが友達との繋がりを強く持てたように感じ

る。 
・少人数なので行事の時など近くで発表を見れたこと。 
・少人数なので 1 人 1 人をよく見ていただけたこと。 
・少人数でファミリー感があり、ママさんたちが暖かく迎え入れてくれてとても良かったです。 
・友達の話を聞くこと、自分の意見を言うこと（挨拶なども含む）を学び、周囲との関わりかた、協調性

やコミュニケーション能力が高まったと感じる。 
・保護者の方も親切で子どものことに熱心な方が多く、行事などを通して関わらせていただいたこと。 
・たくさん良いことをしてくれて大きな変化も見られたこと。 
・日ごろから避難訓練をした話を聞いていたので、地震の時怖がりながらもすぐにテーブルの下に隠れる

ことができたので、確実に防災に対する力がついていると感じた。 
・怒るときは怒る、なぜ怒られたのか考えさせるところ。その後は優しく楽しく接してくれた。 
・歴史と伝統がある幼稚園なので行事 1 つ１つに伝統が感じられて良い。 
・季節を感じる行事、遊び、製作ができること。手作り感がとても温かく感じる。 
・たくさんの行事に参加することができ、クラスの友達がとても良く恵まれた。 
・ごっこ遊びや自作のおもちゃを活用することで子どもたちの創造力が育まれた。 
・友達の真似をすることが増えたことやシール貼り、人形遊びなどいろいろなことができるようになった

こと。 
・途中コロナ禍となってしまったが、それに負けないくらいたくさんの行事をやっていただき、写真を見

返すと思い出を作っていただいた。 
・剣舞披露ではたくさんの人の前での演舞は子どもたちの自信に繋がりとても貴重な経験になった。 



・鶴ヶ城での剣舞披露や会津まつり参加など若松幼稚園でなければできない経験ができたこと。 
・剣舞を通して子どもと一緒に会津の歴史に触れ合うことができ、会津まつりで披露する姿は感動した。 
・完全給食であったことや朝早くから夜まで預けることができたこと。 
・給食をおいしく食べていること。 
・バランスの良い給食が摂れるところ。（２） 
・体操クラブに通えたこと。（２）・体育指導などいろいろな遊びが経験できること。 
・先生方の子どもへの接し方が素晴らしく、子どもの言動からたくさんの愛情を頂いていることがとても

よく分かった。 
・朝から晩まで親以上に親になっていただいたこと。 
・連絡帳に言えるようになった言葉や苦手なことなどとても詳しく書いてくれること。 
・担任の先生以外のいろいろな先生も声を掛けてくれること。 
・担任の先生も信頼がおけるし、クラスが違う先生方も声を掛けて下さり、いろいろな情報を把握しても

らえてると感じる。 
・園の先生とのやりとりでは普段の生活を垣間見えることができるので、感謝している。今後も園だから

こそ見ることができる姿をたくさん記録してほしい。 
 

２，どんな行事が心に残りましたか 

 夏祭り…・盆踊りや出店、花火など夏ならではの体験となったため。 
     ・子どもたちの喜ぶ顔が本当に可愛かった。 
     ・保護者も一緒に盆踊りができ、子どもと一緒に楽しめてよかった。 
     ・みんなで参加できて一体感があって良かった。 
 運動会…・家で見せてくれて覚えてるんだなと思った。 
      ・一生懸命取り組む姿を見て、頑張って練習していた様子が伝わった。勝ち負けだけでなくみ

んなで協力すること、助け合うことの大切さも教えていただいてると感じたから。 
      ・先生方の工夫を凝らした競技はもちろんですが、体操も感動した。また全クラス合同ででき

たのもよかった。 
     ・子どもたちの一生懸命な姿が印象的。（２） 
     ・年長の組体操に感動した。 
     ・子どもたちが団結して練習してきた成果を見れて感動した。 
     ・他の学年の競技も見て、子どもたちの成長を実感できた。 
     ・学年の枠を超えてたくさんの保護者の方々と活動できたのが楽しかった。 
     ・子どもの意欲もいつも以上でリレーや組み立て体操では涙が出た。 
 バザー…・親が協力して成し遂げた感じがあった。一方で親に任せすぎて先生方がほぼお客さんとなっ

ていたことは気になった。 
 おもちゃまつり…・みんなの中に入って遊戯をしようとしてたこと。 
         ・子どもの成長を強く感じられたから。（６） 
         ・子どもたちの一生懸命な姿が印象的。 
          ・たくさんの大人や子どもたちが見ている中で、元気に堂々と踊ったり歌ったりして

いる姿に涙が出た。 



・思った以上にジャンボリミッキーが盛り上がっていてよかった。 
 そり滑り…・１人でできてたこと。 
 十日市ごっこ…成長を感じた 
 剣舞披露…・鶴ヶ城や会津まつりで踊った経験はとても貴重だと思い、親としても誇りに思うから。 
      ・たくさん見てる人の中でいつもと違う場所でもみんな堂々と立派に踊っていたから。 
 保育参観…・子どもの成長が感じられたから。 
      ・園での子どもの様子を知ることができたから。 

・長いセリフをよく覚えたなと思った。 
 誕生会…ステージに立って話をしていたのを見て成長を感じた。先生が作っているお面は家でもつけ遊

んでいる。 
 その他…役員になった保護者の負担が多いように感じた。後片付けなどもう少しスムーズに行えたら

良いかなと感じた。 
 

３，若松幼稚園に通わせてお気づきの点、今後期待される点についてお書きください。 

・担任の先生はじめ、他の先生方は信頼できる先生で安心して子どもを預けることが出来ました。 
・園の様子がわかるのは写真と保育参観くらいなので、これからは子どもたちの様子がわかるような写真

を撮っていただくととても助かる。 
・友達同士の関わり方と同時に、植物や昆虫、土いじりなど、これからも自然を触れ合う機会も益々大切

にしていってほしい。 
・歴史と伝統がある幼稚園なので今後もそこを大事に守っていただきたい。 
・何かを知らせる時に、一言二言足りないことが多い。 
・色々なことが重なり、厳しい意見も多いですが、見直すところ、改善するべき点をしっかりと受け止め

て頂き、会津を代表する幼稚園であってほしい。アットホームな雰囲気で、先生方が温かく、入園させ
て良かったと思っています。できれば卒園までお世話になりたかった。 

・行事に関するお知らせを早めにお願いします。 
・残念なこともあり、少し不安になった。また、同じことが起きないことを願います。毎日楽しく通える

場所になることを願っています。大変お世話になりました。 
・今回のことを機に、初心に戻り、頑張っていただきたい。応援しています。 
・コドモンの配信はいいのですが、週始めの週案だけの案内だと、金曜日等に持たせないといけないもの

を忘れてしまう。前日など 2 回くらい案内があれば親切かと思う。私も卒園した第一幼稚園ですので今
後もよりよく存続してほしい。 

・このアンケートもコドモンでいいと思った。 
・ （PTA 活動については）保護者任せにせず、先生方も運営に入ってほしい。 
・PTA と職員の協力、役割の分担。簡単な文字や音楽を学べる時間があるとより充実した園生活が送れ

ると思う。 
・子どもたちにより良い環境を整えていただくのはありがたいが、体制を変えるのが急すぎると感じる。

子どもたちが変化を受け入れるための声掛けや準備の時間を設け、心身ともに怪我無く安全に改革して
ほしい。 

・先日の保護者会を踏まえたうえで、今後は保護者の意見やアンケートをもっとまめにコドモンで配信し



たほうがいいと思う。先に保護者に意見を求めておいたほうが後々進めやすいのでは。 
・先生たちの人事異動は、おたよりやコドモンでお知らせしてほしい。子どもが知らない先生がいたと話

していたり、戸惑っていたりすることがある。名前や業務内容（事務なのか？何組なのか）まで知らせ
てほしい。複数の先生でチェックする等対策したほうがいいと思う。 

・園の老朽化と駐車スペースの確保。 
・進級の際の説明や、行事の案内などは余裕をもってわかりやすくしてほしい。 
・厳しすぎず、上手な保育をお願いしたい。最近よいといわれている保育の仕方について、講師を園に招

いて多くの先生が受講できるようにしてはどうか。 
・１・２歳児のクラスが蚊帳の外になっていることがあり、残念だった。 
・1F のトイレを使用するたんぽぽ組さんの排泄介助が時に丸見えになっているので改善してほしい。 
・全体で行事を行っている際に先生方の全体への目配りができていないことがあり、もう少し周りに目を

向けてほしい。 
・今後、園児も保護者も少なくなってくるうと思うので、クラス関係なく協力しながら行事等を行ってい

けたらと思う。 
・先生方のお仕事はとても大変だと思いますが、未来ある子供たちの生活を長い時間携わる事の出来る素

晴らしいお仕事だと思うので今後もよろしくお願いいたします。 
・これからも、保護者と子供に密着した幼稚園であってほしいです。 

 
たくさんのご意見ありがとうございました。この一年間、コロナ禍で縮小をしていた行事を再開に向

けて進み始めようとしました。年間予定は決まっていても、やり方などの打ち合わせ等に時間がかかっ
たり、保護者様へのお知らせが遅れてしまったり、急なお知らせになったりして計画性や配慮に欠けた
対応になってしまい、大変申し訳ありませんでした。 

コドモンの利用については連絡が遅くなったり、保護者の方が配信を見ていない場合の確認ができ
ていなかったりしたことがありました。今後はお知らせをする際には早めにすることと、配信した時に
全員見ていただいたかどうかの確認をしていくようにします。まだまだ、コドモンの活用が十分でなく
申し訳ございません。 

給食の配信については、認定こども園として、提供している給食をいつでも保護者が見れるようにし
てなければいけません。しかし、コロナ禍の影響で園内に保護者の方が入ることも少なくなったため配
信という形で提示しています。実際の写真を見ることで夕飯の献立に役に立ったり、お子様との話にき
っかけになったりするかとも思っております。昼食時の子どもたちが食べている様子の写真は、特にみ
かんちゃんルームは介助をしていることが多く写真撮影まで手が回らないことが多いですが、チャンス
があったら撮影させていただきます。 

今年度、不適切保育や安全管理不足の指摘を受け、マスコミ報道されたことで、保護者の皆様にはご
心配をおかけしました。保護者の皆様からの声を真摯に受け止め、職員一同一丸となり、子どもたちに
関わっていきたいと思いますので、今後ともよろしくお願い申し上げます。 



                                   令和 6 年３月１２日 
保護者各位 

認定こども園若松第ニ幼稚園 
園長 神林聡子 

令和５年度アンケート結果について 
 
 早春の候、アンケートに回答いただきありがとうございました。皆様から頂いたご意見をまとめました。
今後の保育に生かしていただきたいと思います。 
  
１，若松幼稚園に通わせて良かったと思われる点について 

・集団生活の中で友達との関わり等良い体験が出来た。 
・野菜を育てたり、虫や自然と触れ合えたりした。 
・のびのび自由に出来る事したい事を優先させて頂いた印象です。 
・子どもが楽しそうに通っていたので良かったです。 
・剣舞が見れた事。子ども達が一生懸命練習した成果を文化センターで見れてとても感動しました。 
・昔、自分も踊った剣舞を子どもが踊るのを見て若松幼稚園に通わせて良かったと思いました。 
・先生一人一人がとてもやさしい。 
・星の子ランド（１・２歳）から進級できる。 
・子どもの好きな遊びにとことんお付き合いいただき、楽しんで過ごせています。ありがとうございます。 
・いつもお世話になっています。あいさつや靴を並べたり等、習慣になっており素晴らしいと思います。 
・お友達と遊んだり、園で学んだ事が身について沢山の事が出来る様になり日々成長を感じる事。 
・他のお友達と遊べる点 
・家から近い事。担任から体調不良の際の電話。給食のバリエーションと栄養管理。何より子どもが園が

楽しいと言って通っている事です。（２） 
・集団での生活が身に付いた事。（靴を履いて生活する等） 
・家から学校までの道を覚えられる。 
・ほぼ歩きで登園していたので、雪でも雨でもあたふたしないで小学校へ通えそう。 
・子どもにたくさん友達が出来たし、話しやすい先生方ばかりなので通えて良かった。 
・バス通園で大変助かりました。何事にも自分で行動する様になりました。 
・毎日笑顔で登園し、楽しかった‼と嬉しそうに帰って来る姿を見る時。 
・気の合うお友達が出来て毎日通うことが出来ました。興味のある事に合わせて遊びを考えて下さったり
と先生方やお友達から沢山の影響を受け、好きな事を突き詰めたり、何にも前向きに取り組めるように
なりました。 

・地元に根付いた行事に参加したり、十日市ごっこを行ったり、大人になる上で大切な学びが出来た。 
・入園前は協調性がなく大変心配していましたが、何とか友達も出来て幼稚園に通う事が出来ました。あ
りがとうございました。 

・色々な行事があり、楽しく学べたりしている。良い先生方が多い‼ 
・伝統的な行事（だんごさし、かぶと行列、十日市ごっこ）が出来るのは良い所だと思います。 
・大きくはないですが、先生と情報交換を密に行える所。 

・先生が子どもに寄り添いながら、色々な事を無理なく挑戦させてくれるので、出来ることが増えたり、

成長を沢山感じ先生にとても感謝しています。 
・園児一人一人と向き合い保育して下さり先生方には感謝です。ありがとうございました。 



子どもが毎日楽しそうに通っているのが一番良い点だと思っています。先生方もみなさん、良い方ばか
りなので安心して通わせられてます。 

・集団生活に慣れる事により小学生になるまでのステップが身近に感じる。 
・子どもが先生を慕っている。出勤前（8：00 前）から預かってもらえる。 
・何か気になった事があったら、担任の先生に相談しやすい。 
・色々な事に興味を持って行動するする様になった。友達といっぱい遊ぶようになった。 
・色々な事を経験させてもらえる点（ブリの解体ショー、喜んでました） 
・相談したことに真摯に向き合ってくれた事、いつもありがとうございます。 

 

1. どんな行事が心に残りましたか（残っていますか）？それはなぜですか？ 
○おもちゃっまつり 
・今までで一番よくやって居て感動したのと、本人が笑顔で楽しそうだったのが何よりでした。 
・すべてのお子さん達が楽しそうでした。 
・子ども達の手作りの衣裳が見れた事。本番までの練習の内容を楽しそうに子どもが話してくれ、本番で
最後まで踊った姿に成長を感じました。 

・子供の成長を一番感じる。（3） 
・普段見れない姿を見れてとても感動した。 
・一人一人可愛さが引き立っていて良かった。 
・自分達で考えた事を実現して一生懸命練習した成果を見ることが出来ました。衣裳相談は沢山のお力添
えありがとうございました。 

・毎年子ども達が一生懸命頑張っている姿が印象に残ります。先生方も衣裳を考えてくれたり振り付けも
分かりやすく教えてくれたりがすごく伝わってきます。毎年ありがとうございます。 

・頑張ってダンスしているのが見れて良かった。 
○剣舞 
・普段見られない真剣な表情で頑張って踊りを覚えた。 
・しっかり振りを覚えていた事にびっくりした。 
・演舞が難しいと思っていましたが、上手に踊っていて感動しました。 
○誕生会 
・泣かないで皆の前に立てた。 
・一人一人の子ども達へのやさしさや大事にして頂いているのを感じる会でした。個人的には、先生の劇
が大好きです。 

○運動会 
・のびのび楽しそうに競技に参加してる姿をみることが出来ました。 
・園に入り初めての行事で大丈夫かなと心配していましたが、大きな声で返事をしていたり、競技を頑張
っている姿を見れて嬉しかったです。 

・子供の成長が感じられる。楽しそう。 
・子どもが取り組みやすい雰囲気であったから。 
・子どもが 1 番になり、大きくなったなあと成長を感じる事が出来た。ただ、先生方の準備が大変そうだ
ったので、保護者が手伝いする形にしても良いと思いました。 

○夏まつり 



・イベントもすごく良く、花火も本格的なものでびっくりしましたが、身近な花火としてはすごいと思
いました。 

・コロナが５類に変わって初めて、ということもあり食べ物屋さんで買ったり食べたり、沢山良い思い
出が出来た。 

○十日市ごっこ 
・良いイベントだと思います。まだおつかいはさせていないのできっかけになりそうです。 
・買い物など自分が主役になれる場があって良いと思う反面、やはり時間に追われている感じがした。 
・「店員」という、なかなか経験できない体験が出来て良かったです。 
・子どもが喜んでいる。 

〇ブリの解体ショー 
・命の大切さを教えられる素晴らしい体験です。テレビにも子どもが写っていて嬉しくなりました。 
・食育に力を入れたイベントは保護者ではなく子どもが楽しんで話してくれるので、日常の中で心に残
りやすい。ブリの解体ショーのおかげかブリは良く食べてくれる。 

○保育参観 
・緊張しながらだったけど、大きな声で発表出来てた。お友達の耳元でおしゃべりしたり、とてもかわ
いらしい姿が見られました。 

○遠足 
・親子で楽しむことが出来て共有できる思い出が出来たから。 

○その他 
・自分達で考えた内容が組み込まれている運動会やおもちゃまつりです。もちつきやブリの解体ショー
もなかなか触れ合えないことに参加出来て、子どももとても楽しみにしているのでありがたいです。 

・運動会、おもちゃまつり、子どもの成長が多く見られ感動します。 
・運動会やおもちゃまつり、十日市ごっこや剣舞すべての行事が心に残る行事です。保育参観等も普段
なかなか見れない姿なので、いつも楽しみでいっぱいです。 

 
2. 若松幼稚園の通わせてお気づきの点、今後期待される点についてお書きください。 

（日常の保育、行事、PTA 活動など） 
・これからも楽しい幼稚園であって欲しいです。 
・今までの印象で割とまとまりがある（他園と比べて）ような感じなので何でも出来そうです。 
・大変こだわりが強く、手のかかる子でしたが、辛抱強くご指導頂きありがとうございました。 
先生方がいつも明るく笑顔で優しく接して下さるので、安心して園に預けることが出来ています。い
つもありがとうございます。 

・毎日子供を見て下さり、ありがとうございました。たくさん成長する姿を見せて頂き感謝していま

す。・親参加型は見直して欲しかったです。おもちゃまつり（親の演目）・お誕生会・十日市ごっこ

（先生達と出来る。年長の親だけ参加でよさそう…）などなど…。 
・保護者からのアンケートの意見を少しずつ園で取り入れ、改善されているのかなと感じました。（お
もちゃまつりの衣裳など）今までの流れを急に変えることは難しい事だと思いますが、今後も良い意
見、アイディア等があれば取り入れていって頂きたいと思いました。 

・引き続き子ども達の安全面など留意して頂けると幸いです。 
・計算や読み書きを自分から学ぼうとしている事。自らトイレに行こうとする事が今後期待している事



です。 
・色々な行事があるので、子どもが大変喜んでいます。 
・施設設備が古く、冬期はとても寒い様に感じます。子ども達の為にも改善、検討頂けると助かります。 
・今年度は姉妹園で不適切保育と言われたりしましたが、私自身が今のところ特に不安に感じたりと言
う事はありません。先生方のご尽力など感じることもありますので、引き続き安心してお願いできる
環境で子ども達を見守って頂けると有り難いです。 

・すべての書類を電子化へ変更してもらいたい。コドモンで来る連絡や書面で来る連絡あり、管理、把
握もしやすくするため。 
➡必要に応じ努力したいと思います。 

・本来ならば、4月に幼稚園に進級にすることが基本と思うが、年度途中で幼稚園に進級させられた。 
➡本園はもともと幼稚園であったために、満３歳児の幼稚園児がいるために、満３歳になる時（実
際には学期毎に進級をしてもらっております）学年では２歳の年齢ではありますが、子どもの成長
は早いので、満３歳児のクラスがあります。その説明がもしかしたら不足していたかもしれません。
大変申し訳ございませんでした。 

・保護者説明会にて外への監視カメラを園内にも導入して頂きたいです。 
➡園内も考えておりますので、もう少しお待ちください。 

・第一幼稚園の不適切問題での今後の取り組み（改善点や保護者会など）は行われているのか、全く
わからない。（第一幼稚園に通わせている人も良くわからないと言っているので）活動されているの
であればそこは発信していって良いと思う。毎年大体同じ行事が行われているが、入園してきたば
かりで園の事も詳しく分からない保護者も多いので、分かりやすい対応をお願いします。個人情報
の取り扱いも十分配慮をお願いします。（先生同士での情報共有の時大きな声で他の保護者の前で話
をするなど…） 
➡取り組みや改善点など、今後お伝えしていきます。 

・お泊まり会がなくなったのは残念です…。大きな行事なので、親にアンケートなり取るべき…。 
・私が見落としていただけかもしれませんが…コロナの行動制限が緩和されたので、てっきりお泊り保
育があるのかと思っていました。（一昨年はあったので）あとから廃止になったと保護者から聞きま
した。（先生方も大変ですもんね）説明文があったら良かったです。（進級時説明会等ですでにされて
いたらすいません） 
➡改めて説明文は出しませんでしたが、進級時などでお話しさせて頂いてました。わかりにくくすみ
ませんでした。 

・朝、登園させる際（8：00 前）先生方もお忙しいかもしれませんが、玄関を入っても誰も出て来ない
時がある。忙しい保護者はそのまま置いて行ってしまうということがあるので、防犯からも気を付け
て欲しい。 
➡申し訳ありません。受け入れをする様にしておりましたが、もしいない場合は玄関のチャイムを押
してください。 

・期待される点については、給食について。フルーツがあまり出ている様子がないので果物がもっと多
くなってもらえると嬉しいです。 
➡嗜好調査も行いましたので、給食に反映していきたいと思います。 

・コドモンで日常の保育の様子の動画の配信もやってもらえたら嬉しいです。（保護者が参観出来ない
行事など特に。クリスマス会、もちつきなど） 



➡今後、より良い活用を目指して頑張ります。 
・普段の生活の中で、マスクを外し、素顔になっている先生を何人もお見掛けし、とても嬉しく思って
います。と同時に、残念に思うのは、行事等などではマスクを着用されている事です。子ども達に、
人が集まる時にはマスクをつけるもの、というふうに刷り込みされてしまう事を懸念しております。
世の中にはマナーのようにマスクを着用される方もいらっしゃいますが、マナーという言葉を出した
途端に同調圧力となり、実質強制化されてしまうと考えています。 
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